

Baar, September 2023

Jahresbericht Verein claro - Weltladen Baar 2022/2023

Es war ein ereignisreiches Vereinsjahr, wir feierten 50 Jahre Verein claro - Weltladen Baar.

Die öffentliche Feier fand am 13. Mai beim Schwesternhaus in Baar statt. Gründungsmitglieder und alle ehemaligen Mitarbeitenden wurden persönlich eingeladen. Die geladenen Gäste sind zahlreich erschienen und haben mit uns gefeiert. Der Apéro, die Festansprachen und die Musik von Claudia Masika gaben dem Anlass eine würdige und beschwingte Note. Auf Plakatwänden konnten die Teilnehmenden die Geschichte unseres Vereins nachverfolgen.

Zudem ist der Laden umgezogen und neu an der Dorfstrasse 40, wiederum in einem altherwürdigen Haus nahe der Kirche und bleibt somit im Zentrum von Baar. Die Neueröffnung fand am 19. Januar 2023 mit Glücksrad und Degustationen statt.

Wir starteten das Vereinsjahr mit dem von allen Aktiven sehr geschätzten Ausflug. Dieser führte uns nach Biglen zu den Emmentaler Backwaren. Herr Freudiger hat uns durch die Fabrikationsräume geführt. Die Führung gab uns allen einen Eindruck wie die Schokoladen, vor allem unsere Osterschoggi, produziert wird. Das Mittagessen im Restaurant Kreuz in Schlosswil auf der Terrasse mit Weitblick bei sommerlichen Temperaturen hat allen gemundet. Das Ladenteam hat im September die Trinkgeldkasse genutzt für ein gemeinsames indisches Essen im Mahalaxmi in Baar.

Im Ladenteam gab es Wechsel. Frau Pia Staub verlässt das Team nach fast 5 Jahren. Neu dürfen wir Frau Brigitte Huwyler und Frau Patrizia Stalder begrüßen.

Unser Honiglieferant Herr Dettling informierte uns bei einer Führung durch den Klosterhof in Zug und in seinem Bienenhaus über seine Arbeit mit den Bienen.

Der Vorstand hat sich im Vereinsjahr 5-mal zu Sitzungen getroffen und war sonst informell in Kontakt.

Zusätzlich zum normalen Ladenbetrieb wurden folgende Einsätze geleistet:

5 Teamsitzungen, 5 Newsletter, 2 Regionaltreffen claro Läden Kanton Zug und Küssnacht, für 4 Verkaufsstände der Welt Gruppe Oberamt Hausen/Albis Waren bereitgestellt, 1 Suppentag St.

Michael Zug, Degustationen im oder ausserhalb des Ladens anlässlich des Flohmarkts,

Einkäufe vor Ort bei claro Orpund und mercifair Basel, Weiterbildungen und Gespräche in Orpund und Solothurn, durch claro Orpund organisiert, z.B. Fair Days

26.11.2022 Christchindlimärt Baar

10.12.2022 Zitrusverkauf gebana: es wurden rund 800kg Zitrusfrüchte, zudem Ananas, Datteln, Feigen und Cashewkerne verkauft. Die Nachbestellungen für Januar 23 beinhalteten nur noch kleine Mengen. Diverse Ausverkäufe.

Neu wurde nachhaltige Mode ins Sortiment im neuen Ladenlokal aufgenommen, vorerst von Madness und Heidekönigin.

Das jährliche claro-Vereinsessen verschoben wir umzugsbedingt in den Frühling. Alle genossen einen gemütlichen Abend im Lokal 97 in Zug.

24.06.2023 gratis Fair-Führung mit Maria Greco durch das Baarer Dorf mit anschliessendem Apéro im Laden.

Für die Durchführung unseres Jubiläumsanlasses haben wir Spenden in der Höhe von CHF 10'300 gesammelt. Die Gemeinde Baar hat uns sehr grosszügig mit einem Betrag von CHF 15'000 aus dem Fond für Inlandhilfe unterstützt, wovon wir CHF 5'000 in unser Jubiläumsbudget übernommen haben. Dank vielen Eigenleistungen des Vorstandes und des Ladenteams wurde nicht der ganze Betrag des Budgets benötigt und wir konnten rund CHF 5'000 in die laufende Rechnung übernehmen und damit auch die Kosten für den Umzug finanzieren. Erfreulicherweise läuft der Verkauf im neuen Ladenlokal gut. Die schönen hellen Räume, die Schaufenster und der barrierefreie Zugang zum Laden zahlen sich aus. So stieg der Umsatz im abgeschlossenen Geschäftsjahr um 4.8% und wir erzielten einen Gewinn von CHF 2'825.34.

Von Ladenteam und Vorstand wurden 2022 rund 2'150 Freiwilligenstunden geleistet. Dieser wiederum sehr grosse Einsatz aller - Ladenteam, Vorstand und Mitglieder - macht das Bestehen des claro - Weltladens und das Einkaufen von fair produzierten und gehandelten Produkten in Baar erst möglich. Ganz herzlichen Dank an alle!

Anita Landis, Präsidentin